



PÁG 12. PUERTOLLANO/EMPRESAS

PÁG 13. CRIPTANA/TRIBUNALES

PÁG 15. VALDEPEÑAS/MEDIO AMBIENTE
www.eldiadediudadreal.com

Provincia

PLENO La operación de crédito sale adelante pero con el voto en contra del PP

La Diputación aprueba pedir un préstamo de 24 millones

El vicepresidente económico destaca las condiciones ventajosas en las que se solicita

Para el Grupo Popular la operación evidencia la mala gestión del equipo de Gobierno

EL DÍA
CIUDAD REAL

El Pleno de la Diputación aprobó ayer, con los votos en contra del Grupo Popular, la concertación de un préstamo a largo plazo (17 años) por importe de 24.199.455 euros.

Con anterioridad, y previamente al inicio de la sesión, se guardó un minuto de silencio por las nueve mujeres que han sido víctimas de violencia de género en el territorio nacional desde que se celebró la última sesión, así como por la niña de Seseña, Cristina Martín.

Con respecto a la concertación del préstamo, el portavoz del Grupo Popular, José Alberto Martín-Toledano, explicó que a su grupo le preocupa que se lleve a cabo esta operación de crédito porque ello significa que la Diputación gestiona muy mal el presupuesto y añadió que no llega en el momento adecuado debido a la crisis que se vive en el país.

Consideró el 'popular' que en 2009 el gasto de capital se dejó de ejecutar porque las inversiones previstas no se llevaron a cabo, sobre todo en lo que se refiere a inversiones en carreteras y obras en municipios.

Además expresó su preocupación por la ingeniería financiera con la que se va a llevar a cabo esta operación a largo plazo, ya que entiende que existen lagunas legales. "Lo ideal sería que en el ejercicio presupuestario se gastara lo previsto, pero no se hace porque no hay previsiones, los proyectos no están hechos y no se llega a tiempo", dijo Martín-Toledano.

Por su parte, el vicepresidente económico, Ángel Amador, recordó que la Diputación Provincial de Ciudad Real en 2009 era la institución más saneada de España y que a fecha 5 de abril de 2010 sigue siéndolo y que además mantiene una deuda cero con los bancos. "Se ha pagado con puntualidad a todos los proveedores, empresa-



La Diputación celebró ayer pleno ordinario bajo la presidencia de Nemesio de Lara.

OBRAS HIDRÁULICAS

El PP quiere que la Junta aporte más

Dentro del apartado de ruegos y preguntas, Martín Toledano solicitó que se considerase la posibilidad de exigir mayor financiación por parte del Gobierno autonómico y que se rebajase la aportación porcentual de los ayuntamientos. El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, explicó que en las negociaciones previas, la Junta ha mantenido su postura de aportar la misma cantidad que en el ejercicio anterior, dotándolo con 10 millones de euros (siete aportados por el gobierno autonómico y tres por la Diputación Provincial), sin perjuicio de que se revisen otras aportaciones complementarias por parte del Estado, la propia Junta de o los propios ayuntamientos.

rios y organizaciones", dijo, e indicó que había disponibilidad, solvencia y liquidez por encima de las cifras recomendadas oficialmente. Y en cuanto al préstamo a concertar recalco que se hace en unas condiciones muy ventajosas ya que solamente se pagarán intereses por aquello que se utilice.

Por otra parte, el Pleno aprobó una propuesta de modificación del Plan Complementario al Plan Provincial de 2009, que afecta al ayuntamiento de Alcolea de Calatrava, por la que se produce el cambio de denominación de la obra de "Edificios municipales. Zona Reloj" por el de "Terminación y equipamiento de vivienda de mayores. Zona Reloj", con un importe de 52.500 euros, sin que esta modificación altere la cuantía de aportación fijada en 42.000 euros por parte de la Diputación Provincial y 10.500 euros por el Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava.

Asimismo, se aprobó la modificación del Plan Complementario al Plan Provincial de 2010, que afecta al Ayuntamiento de Valenzuela, por el que se anula la obra de "Redes de agua y saneamiento de las calles García Lorca, Miguel de Cervantes y otras" y se sustituye por la denominada "Reparaciones diversas en el cementerio municipal", sin variar el importe previsto para su financiación que asciende a 46.053 euros, de los que 43.750 euros corresponden a la aportación de la Diputación Provincial y 2.303 al Ayuntamiento de Valenzuela.

Como declaración de urgencia se dio luz verde al inicio de los expedientes de expropiación forzosa por obras de acondicionamiento de la carretera CR-4123, de Los Pozuelos de Calatrava a Corral de Calatrava, y de mejora del trazado y refuerzo del firme de la CR-5002, entre Solanilla del Tamaral y la intersección con la CR-5011.

CULTURA

Almagro se convertirá en la capital del esperanto el fin de semana

EL DÍA
ALMAGRO

Más de medio centenar de esperantistas, procedentes de diversas provincias españolas en su mayor parte, pero también de Georgia, Rusia, Serbia y Alemania, se darán cita durante todo el próximo fin de semana en Almagro para debatir y sobre todo hablar en la lengua universal cuyos precusores demuestran día a día que se trata de una lengua viva. De hecho, será su lengua común desde el viernes al domingo en el Palacio de los Condes de Valdeparaíso de la ciudad encajera.

La Asociación Manchega de Esperanto, cuyo responsable es el ciudadrealeño Raúl Martínez Anguita, es la encargada de organizar este año el Encuentro Internacional de Esperantistas, cuyo objetivo principal es implicar a las asociaciones juveniles de esperanto, ya que según consta a la Asociación Española de Esperanto, en la que se encuadra la asociación manchega, hay cada vez mayor número de jóvenes que defienden y practican el esperanto como lengua común universal, aunque no participen, en ocasiones por desconocimiento, de las asociaciones organizadas en todo el mundo.

EXPOSICIÓN

De forma paralela y desde el pasado lunes, permanece abierta al público una exposición en la Galería Fúcares, de Almagro, que ofrece un recorrido visual y escrito por la historia del esperanto en el mundo, desde su nacimiento a finales del siglo XIX, hasta nuestros días. Además se exponen obras literarias, música y otras artes que demuestran que, en efecto, es una lengua viva.

Los participantes en el Encuentro se relacionan única y exclusivamente en esperanto, una lengua que no por su sencillez es menos rica que las oficiales. El encuentro de este fin de semana en Almagro, dirigido a las secciones juveniles, será similar a los que se desarrollan anualmente, en la última ocasión, en la ciudad portuguesa de Oporto.

El programa de las Jornadas que se inician el viernes, a las 18.00 horas en el Palacio de los Condes de Valdeparaíso, incluye la realización de un curso rápido de esperanto abierto al público para que conozcan un poco más de cerca esta lengua y su sencillez.